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Abstract (en)
The process for the photochemical and thermal stabilisation of undyed and dyed or printed polyester fibre materials which is characterised in that
the fibre material is treated with at least one compound of the formula <IMAGE> where R1 is the radical of the formula <IMAGE> R2 and R'2 are
independently of each other hydrogen, C1-C12-alkyl, C5-C7-cycloalkyl, (C1-C8-alkyl)phenyl, phenyl, C7-C9-phenylalkyl or C1-C4-alkoxy, R3 is
hydrogen or halogen, R4 is hydrogen or C1-C4-alkyl, and R5 is C1-C12-alkyl, C1-C6-monohaloalkyl, C1-C6-dihaloalkyl, C1-C4-alkenyl, C1-C4-
monohaloalkenyl, C5-C7-cycloalkyl, phenyl, C1-C4-alkyl-, C1-C4-alkoxy- or halogen-substituted phenyl or phenyl-C1-C4-alkyl, or R4 and R5 are
together with the -N-CO- radical joining them together a radical of the formula <IMAGE> where n is 1, 2, 3 or 4, R6 is hydrogen or C1-C4-alkyl, and
R7 is hydrogen, C1-C4-alkyl, C1-C4-alkoxy or halogen, produces lightfast dyeings. ,

Abstract (de)
Mit dem Verfahren zur photochemischen und thermischen Stabilisierung von ungefärbten und gefärbten oder bedruckten Polyesterfasermaterialien,
welches dadurch gekennzeichnet ist, dass man das Fasermaterial mit mindestens einer Verbindung der Formel <IMAGE> behandelt, worin R1 der
Rest der Formel <IMAGE> R2 und R'2 unabhängig voneinander je Wasserstoff, C1-C12-Alkyl, C5-C7-Cycloalkyl, (C1-C8-Alkyl)-phenyl, Phenyl,
C7-C9-Phenylalkyl oder C1-C4-Alkoxy, und R3 Wasserstoff oder Halogen, ist, R4 Wasserstoff oder C1-C4-Alkyl, und R5 C1-C12-Alkyl, C1-C6-
Monohalogenalkyl, C1-C6-Dihalogenalkyl, C1-C4-Alkenyl, C1-C4-Monohalogenalkenyl, C5-C7-Cycloalkyl, Phenyl, durch C1-C4-Alkyl, C1-C4-Alkoxy
oder Halogen substituiertes Phenyl oder Phenyl-C1-C4-alkyl bedeutet, oder R4 und R5 bilden zusammen mit dem sie verbindenden -N-CO-Rest
einen Rest der Formel <IMAGE> worin n die Zahl 1, 2, 3 oder 4, R6 Wasserstoff oder C1-C4-Alkyl, und R7 Wasserstoff, C1-C4-Alkyl, C1-C4-Alkoxy
oder Halogen ist, werden lichtechte Färbungen erzielt.
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